



Le 6 mai 2019

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel
de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension pour le personnel de soutien, les techniciens et techniciennes
et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de
Moncton au 31 mars 2019. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à
125 476 504 \$.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au
31 mars 2019 se chiffrait à **89 298 228 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds Integra,
conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **17 592 985 \$** et celui de Jarislowsky Fraser Limitée
indiquait une valeur de **18 585 291 \$.**

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 mars 2019 vis-à-vis leur
pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	71,2 %	70 %
Jarislowsky Fraser	14,8 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	14,0 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois
mois se terminant le 31 mars 2019 était de **7,54 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais, était
de **7,39 %**.

.../2

<i>Au 31 mars 2019</i>	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	7.54%	7.54%	4.96%	4.52%	6.77%	4.50%	5.54%	7.96%
Cible multi-indicielle**	7.93%	7.93%	6.37%	5.07%	6.87%	4.54%	5.90%	8.50%

* Rendement depuis janvier 2019

** 2% BT, 39% DEX, 7% Credit Suisse/Tremont Hedge Fund, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Les marchés d'actions ont connu une forte reprise après l'un de leurs pires trimestres des dernières années. Les actions canadiennes ont connu un rebond spectaculaire tel que démontré par l'indice composé S&P/TSX et son rendement trimestriel de **13,3%**. Le dollar canadien a montré une certaine vigueur en clôturant à 0,7485 \$ US, s'appréciant de 2,2% durant le trimestre, mais réduisant les gains sur actions étrangères pour les investisseurs canadiens. Aux Etats-Unis, l'indice S&P 500 a affiché un rendement de **11,2%** en dollars canadiens (13,6% en \$ américain). Les actions internationales ont également participé au rebond des marchés, l'indice MSCI EAEO a affiché un rendement de **7,6%**. L'indice MSCI marchés émergents a enregistré des gains de **7,6%**. Quant aux obligations, le recul des taux a permis à l'indice FTSE TMX Univers d'afficher un bon rendement de **3,9%**.

La patience des investisseurs en actions fut récompensée en ce début d'année 2019. De solides rendements étaient répartis parmi les grandes catégories d'actions. Les banques centrales ont signalé leur intention de cesser l'augmentation des taux d'intérêt pour le moment. Selon les experts, ce geste devrait être bénéfique pour la croissance économique grâce à un accès peu coûteux à du capital. De plus, les États-Unis et la Chine semblent faire des progrès pour en arriver à une entente commerciale. Aux yeux des investisseurs, il s'agit là de facteurs positifs pour les perspectives économiques. Les titres de croissance ont été populaires, le secteur de la technologie prenant la tête de la plupart des marchés mondiaux. Le cours du pétrole a fortement rebondi pendant l'ensemble du premier trimestre, l'OPEP et ses partenaires ayant renouvelé leur promesse de gérer l'offre de manière disciplinée. Les experts s'entendent pour dire que le contexte devient plus volatil et les attentes en matière de rendements futurs devraient être rajustées en conséquence.

Durant le premier trimestre, les taux d'intérêt ont continué de baisser. La convergence des facteurs de risque et le ralentissement de la croissance mondiale observés au quatrième trimestre ont entraîné un revirement soudain de la position des banques centrales, la Réserve fédérale américaine, la Banque du Canada et l'UE ayant rapidement changé de cap en janvier en ramenant à zéro les hausses de taux prévues pour 2019.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislowsky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Michel Pilon

Spécialiste du service des pensions

Placements et Retraite